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Т р и б у н а  п ер ед о ви к а  п я т и л е т к и    —

С л о в о  П. А.  Г р и н ю к у
На Д о ну по  п р и м е р у  м о с к в и ч е й  и л е н и н 

гр а д ц е в , м е т а л л у р го в  Т а га н р о га  и э л е ктр о д  
ч и н о в  Н о в о ч е р к а с с к а  ш и р я т с я  р а б о ты  по 
ф о р м и р о в а н и ю  в с т р е ч н ы х  п л а н о в  на за ве р  
ш а ю щ и й  го д  д е вя то й  п я т и л е т к и . Они о с 
н о в ы в а ю т с я  н а  и н и ц и а т и в е  к а ж д о го  р а б о т 
н и к а  в и з ы с к а н и и  р е зе р в о в  п р о и з в о д с тв а .

Б р и га д а  с т о л я р о в -п л о т н и к о в , в о з гл а в л я е 
мая ка ва л ер о м  о р д е н а  Т р у д о в о го  К р а с н о го  
З н а м е н и  П. А . Г р и н ю к о м , р а б о та е т  в В ол
го д о н с к о й  п е р е д в и ж н о й  м е х а н и з и р о в а н н о й  
ко л о н н е  N? 1044. С вое п я т и л е тн е е  за д ан ие  
• н а  з а в е р ш и л а  ко  Д н ю  с т р о и те л я , 11 а в гу

с та , и взяла  новое с о ц и а л и с т и ч е с к о е  обяза 
те л ь с тв о : ДО КО Н Ц А 1975 ГОДА В Ы П О Л 
Н И ТЬ  Д ВА ГОДОВЫ Х П Л А Н А  В СЧЕТ ДЕ
СЯТОЙ П Я Т И Л Е ТК И . Это, с ч и т а ю т  с т р о и те  
ли п ер е д о во го  к о л л е к ти в а , б у д е т  и х  весо . 
м ы м  в кл а д о м  в р а з р а б а ты в а е м ы й  в П М К 
в с т р е ч н ы й  п л а н  на  1975 год.

В ы с ту п а я  на  за о ч н о м  рабочем  со б р а 
н и и , ко т о р о е  ведет га зета  « М ол о т 
П етр  А н д р е е в и ч  .Г р и н ю к  р а с с к а з ы в а е т  о
то м , за сч е т  че го  б р и га д а  д о б и ва е тся  у с п е 
х а  и к а к и е  р езе р вы  с т р о и те л и  м о гу т  в к л ю  
ч и т ь  в с в о й  в с т р е ч н ы й  п л а н .

В БОРЬБЕ ЗА ПЕРВЕНСТВО
В ИНТЕРВЬЮ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ PA6.J4LfO КО 

МИТЕТА ВИНСОВХОЗА «БОЛЬШОВСКИИ» А. ШИЛЕЕ- 
ВОЙ МЫ ПОПРОСИЛИ ЕЕ РАССКАЗАТЬ О ТОМ, КАКИ
МИ ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ ВСТРЕЧАЮТ 57-ю ГОДОВ
ЩИНУ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ ЖИВОТНОВОДЫ ХОЗЯЙ
СТВА.

Новыми победами в тру
де встречают животново
ды нашего хозяйства 
праздник Октября. При 
годовой плане 340 тонн за 
девять месяцев текущего 
года получено 335 топп 
молока. Надой молока на 
фуражную корову составил 
на 20 октября 2725 кило
граммов, это на 25 кило
граммов больше годового 
обязательства.

В преддверии Октября 
упорная борьба за нервен 
ство идет между доярками 
В. М. Кудрявцевой, М. П. 
Бакунец, Г. Н. Турченпк 
а Л. В. Владимировой. 
Имеются все предпосылки

к тому, что доярки нашего 
совхоза к концу года в Mi- 
дут в число трехтысячниц.

Совхоз выполнил годовой 
план по сдаче мяса госу
дарству. Уже продано де
сять сверхплановых тонн 
этого продукта. Скотники 
Э. И. Турченпк, В. Ф. Бор 
динский, Б. И. Гончаров 
при плане 450 граммов по
лучили по 550 граммов 
ежесуточных привесов. Пп 
650 граммов прибавлял в 
весе молодпяк у толягнпц 
Н. М. Кармановой и М. М. 
Самариной. На откорме 
свиней успешно работает 
свинарка Л. Г. Полякова.

На период стойлового со

держания скота коллектив 
фермы ваял повышенные 
обязательства. На фураж
ную корону будет надоено 
не менее 1800 килограммов 
молока. Среднесуточный 
привес на откорме крупно 
го рогатого скота составит 
600 граммов, свиней—350.

К зимовке ферма подго
товлена хорошо. Произве
дена реконструкция одно
го из коровников, механи
зированы очистка помеще
ния от навоза, раздача кор 
мов, пущен кормозапар
ник. Все поголовье круп
ного рогатого скота и 500 
свиней будут зимовать в 
теплых помещениях.

В достатке заготовлено 
на зимовку кормов: 1780
тонн силоса, 818 тонп сена 
жа, 96 тонн сена, 460—со
ломы. Все корма подвезе
ны к местам зпмовкп.

Снова на передовой
На всю жпзш. запом ся соревновании зада

нил я День Победы, ко ют передовики произ
торый отмечала наша водства. Среди них не
Родина в 1945 году. С мало бывших участни
тех пор многое на (па ков минувшей войны.
нете изменилось. Но И в эти дин они не
борьба советских лю покидают переднего
дей за мир во всем ми края — плацдарма мир
ре так и осталась пер ной борьбы за дальней
воочередной задачей. ший технический про

Мир—это жизнь. А гресс.
жизнь—это повседнев Среди тех, кто сейчас
ный труд, кропотли показывает пример в
вая работа. Так пони труде, бывшие фронто
мает любой рабочий вики: токарь А. Т. Зво-
Волгодонского участка нарев, слесари А. А.
механизации строитель Куценко, А. Ф. Строга
ства. нов и другие. Они оно

Все они встали на ва в бою, спова на пер
30-недельную ударную вой линии. Каждый си
вахту в честь победы стематически перевы
над фашистской Герма полняет сменные нор
нией. Сейчас па всем мы выработки, добива
участке наблюдается ется высокого качества
политический и трудо работы, экономного рас
вой подъем. Отстаю ходоваття материалов.
щих нет. Преизводст- П этом им хорошо с но
венный плап десяти ме собствуют творческие
сяцев завершен досроч техннко - экономиче
по. коллектив раньше ские планы, разрабо
времени приступил к тайные на четвертый
выполнению плана но год пятилетки.
ября. М. ГА ПОЛОН,

Тон в г- вернувшем- инженер ВУМСа.

Удовлетворяя
с п р о с

Тридцатилетию побе
ды Советского Союза 
над Германией — трид
цать ударных недель. 
Под таким девизом про
ходит сейчас трудовая 
вахта в коллективе га
ража Волгодонского
ОРСа ВДРП.

На трудовую вахту 
встал весь коллектив. 
Добросовестно работают 
в эти дни водители 
братья Иван и Алек? 
сандр Усовы, В. А. Ко
лесников. А. В. Писку
нов и другие.

Все они стремятся 
своевременно удовлетво
рить спрос торговых ра 
ботников на автотран
спорт, не только вмпол 
нить, но и  перевыпол
нить взяты е обязатель
ства.

Н. КЛЕЙМЕНОВ, 
механик гаража.

УНАРНЫЕ ДНИ  
ВОЛГОДОНСКА

Трудящиеся Волго
донска готовятся отме
тить одну из самых 
светлых л радостных 

дат календаря—57-ю го
довщину Великой Ок
тябрьской ’ социалисти
ческой революции. На 
предприятиях и в стро
ительных организациях 
широко развернуто 
предоктябрьское социа
листическое соревнова
ние. Все усилия на
правлены на использо
вание всех резервов 
производства, досроч
ное выполнение планов 
октября и года, успеш
ное завершение пла
нов девятой пятилетки.

В настоящее время 
пять бригад, шесть эки 
пажей. 60 человек ус
пешно завершили »пяти- 
летнин план. Они по 
праву займут почетное 
место в колонне передо 
впков производства 
7 ноября.

С каждым днем на
растает накал социали
стического соревнова
ния. и на пусковых 
строительных объектах 
— рыбохолодильни к е, 
жилых домах Л? 13 и 
Лс 14.

Под председательст
вом первого секретаря 
горкома партии П. Ф. 
Учаева недавно состоя
лось заседание город
ской праздничной ко
миссии. Па пей шел 
разговор о том, как кол 
лективы химкомбината 
я  опытио-Экспернмеи- 
тального завода гото
вятся к празднику!

Так, на химкомбина
те приняли повышен
ные социалистические

обязательства коллек
тивы 13 цехов, 22 уча
стков. 09 бригад, 10 
смен. Сверх плана бу
дет произведено и род} к 
ции на 67.8 тысячи руб 
лей, сэкономлено сырья, 
материалов, энергоре- 
сурсов на 22,8 тысячи 
рублей.

Ежедневно средства
ми наглядной агитации 
трудящиеся комбината 
получают информацию 
о ходе выполнения пла 
нов н социалистических 
обязательств. Проводят
ся работы но благоуст
ройству комбината и 
закрепленной террито
рии города.

Коллектив опытно- 
экспериментального за
вода, готовясь к празд
нику, полон решимо
сти перекрыть отстава
ние предыдущих меся
цев и выполнить план 
10 месяцев по реализа
ции продукции. На пя
тиминутках, по завод- 
с ко м у ра дно веща н и ю
подводятся итоги сорев 
новация за сутки, вы
пускаются «молнии», 
призывающие подтя
нуться отстающих и че
ствующие переловиков 
производства. 26 маши
ностроителей уж е за
вершили пятилетку. 
Активизируется работа 
но творческим технико- 
экономическим планам.

Выполняя их. рабо
чие. инженерно-техни
ческие работники и слу 
жащпе добиваются ро
ста производительности 
труда, экономии сырья 
и различных материа
лов.

В. КУЦЕНКО, 
инструктор ГК КПСС.

Дополнительно 
к п л а н у
♦.Октябрю достойную 

встречу!» — под таким 
девизом трудится сейчас 
коллектив Волгодонского 
ремоятно - строительного  
участка. На 13 дпей рань
ше срока завершив десяти
месячное производственное 
задание, работники участ
ка решили дополнительно 
к плану выполнить ремонт 
ио-строительных работ не 
менее чем на 18 тысяч 
рублей.

Спорится работ* у гптт- 
катуров маляров бригады 
А. Т. Бобылевой. Здесь нет 
отстающих, широко pg*- 
верпута взаимовыручка. В 
среднем каждый член брига 
ды ежедневно выполняет 
сменные нормы выработ
ки на 140—150 проценте*.

,  По примеру передовой 
оригады высокопроизвоти-- 
тельио трудятся плотники 
И. 11. Ковалевского, штука
туры-маляры Л. М. Захар
ченко и другие. .

Среди рабочих ■ широко 
развернуто индивидуально!! 
соревнование. Лучшей по 
профессии прпзнапа шту
катур-маляр Дина Сергее'*- 
иа Рооежко. Систематиче
ски ^добиваются высокой 
««работки к. С. Ж аглияа,

• ll- оаидева и другие. Они 
значительно опережают гра 
фик пятилетки и уже гея- 
час трудятся в счет 1975 
года.

Одновременно с ремонт
но-строительными работа
ми в городе коллектив 
участка оказывает практи
ческую помощь подшефно
му хозяйству. Так, комп
лексная бригада В. П. Гор
од чева занята строитель
ством птичника в Марты
новском районе. В зти 
предоктябрьские дин П0_ 
ударному трудятся, на гель 
скоп стройке. А. Семочкпи. 
В. Сенюпш. А. Мапзюко».
Они стремятся досрочно я* 
вершить работы на объек
те и с честью выполнять 
своп социалистические обя
зательства, взятые на чет
вертый год пятилетки.

В. АРТАМОНОВ, ' 
секретарь

парторганизации РСУ.
(тпнпппш мтнттш ш ш пнпттипш ш ш минпннш г...................... ..

Обязательства
выполнены

РАБОЧИЕ Волгодонского участка «Кав- 
электромонтаж» успешно выполнили свои 
социалистические обязательства, принятые 
на период ударного месячника в честь го
довщины Великого Октября.

Досрочно, 23 октября, закончил коллектив 
свою работу на строительстве рыбохоло- 
дильника —  пускового объекта определяю

щего года пятилетки. Во время месячника 
отличились бригады Н П. Фатьянова, В. А. 
Матюшкина. электромонтажники А. X. Кли
мович, А. И. Захарченко, В. С. Двенадцатое, 
А. Н. Данильченко, Ю. Н. Ремизов,. В. И- 
Яемешко и другие.

Я П П И И Н П Н Ш Ц |Я Щ Ц Н 1 1 Ш И т 1 Ш 1 1 П И |Л ц Щ |И н ш т .и п . .. . . . .п . .у Н ||Ш Г[;

П. БРОВКО, 
наш внешт. кар.
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Говорят участника соревнования

ЗНАНИЯ, ПОМЫСЛЫ, РЕЗЕРВЫ 
П Я Т И  Л Е Т К Е !

. • ■ j

Сила нашей бригады
м а с т е р с т в о , о с в о е н и е  с м е ж н ы х  п р о ф е с с и я ,

КРЕПКАЯ, СОЗНАТЕЛЬНАЯ ДИСЦИПЛИНА, ТВОРЧЕСКИЙ 
ПОДХОД К ДЕЛУ, ВНЕДРЕНИЕ МЕХАНИЗАЦИИ-ВОТ  

* : ОСНОВА УСПЕШНОЙ РАБОТЫ ЛЮБОГО КОЛЛЕКТИВА.
ОБ ЭТИХ ФАКТОРАХ РОСТА ПРОИЗВОДИТЕЛЬНО

СТИ ТРУДА И РАССКАЗЫВАЕТ БРИГАДИР ПЕРЕДОВОЙ 
ВРИГАДЫ ПМК-1044 П. А. ГРИНЮК В СВОЕЙ СТАТЬЕ.

С ЕЙЧАС мы работаем 
в счет февраля 1976 

года. До кодца пятилетки 
сделаем еще два годовых 
плана. Каждый, естествен- 
«о, спросит: за счет чего?

Отвечаю: самая «низ
кая» месячная выработка 
бригады в этом году со
ставила 133 процента пла
на. А все потому, что- каж 
дый из 22 членов брига
ды, отлично владея своей 
специальностью, может 
еще вести к монтаж т и 
совых перегородок, сборно 
го железобетона, работать 
арматурщиком, , бетоНЩИ- 
КОМ...

Например, Юра Водола-, 
сов сравнительно недавно 
в бригаде: в 1971 году при 
шел без профессии. Откро 
венна говоря, «трудный» 
парень: был, Но сделалл- 
т а к н и з неге хорошего ра
бочего. Отслужил в армии 
—вернулся к нам. Здорово 
сейчас работает столяром- 
плотником, настилает пар- 
нет, кладет гипсовые пере
городки

Обычно у  нашего брата 
етоляра-плотника какая 
работа? Полы, столярка, 
шкафы, опалубка, основа- 
ime крыши... А вдруг до
ски нет, леса?

Вот тут-то н выручает 
умение «на все руки». Мы 
в таких случаях не сидим 
без дела' — идем ва бе

конные работы, делаем ну 
левой цикл: монтируем
опалубку, кладем железо
бетонную ленту, ставим 
арматуру, монтируем бло
ки... Здесь что ни имя на
зову — опытный, знающий 
работник: Николай Павло
вич Морозов, Александр
Николаевич Дегтяре®, Ни
колай Андреевич Чепору- 
ха, Иван Григорьевич Пав
лов.,.

За полтора десятка лет 
бригадирства я убедился: 
в любом деле в первую 
голову нужна Крепкая дис 
циплина. Без нее ничего 
а е  сделаешь хоть с золоты 
ми специалистами. А на
счет нее у  нас строго. В 
.результате и дела идут 
Неплохо, и в бригаду в 
нам просятся, а не уходят 
из нее.

Характерный штрих: се
мерых вапгих кадровых 
рабочих мы С почетом 

г проводили в свое время на 
пенсию. Думаю, это тоже 
показатель стабильности 

‘коллектива, крепкого това-
рШ Ц^СТВ cli

Но не только в этом на
ша сила. В прошлом году 

смотре в - «Ростеель-

строе» по технике безопас
ности рабочих мест и по 
внедрению малой механи
зации мы заняли второе 
место.

Представляете, что такое 
заготовить вручную лаги 
для полов на 100-квартпр- 
ный дом? Мы с помощью 
механизатора Григория 
Павловича Дущейко при
способили к цепной пиле 
«Дружба» электромотор и 
стали использовать ее для 
этой цели. Производитель
ность труда сразу же под
нялась процентов на 20— 
30.

Еще работая на строи
тельстве Братского комп
лекса в Мартыновском рай 
оне, взяли на вооружение 
четыре ручные электро- 
циркулярныв пилы, две 
электродрели, три электро
рубанка и другой инстру
мент. Тот же Душейко 
придумал сжимы для спла 
чнвания досок при настил
ке полов — еще на треть 
выросла выработка.

Стремясь максимально 
уплотнить рабочее время, 
поднять производитель
ность труда, мы не ограни 
чиваемся освоением смеж
ных профессий и приме
нением механизмов. Давно 
и успешно работаем по
аккордно-премиальному на
ряду, разумеется, если.име 
ем в наличии 70—75 про
центов материалов.

Рассказываю я  все это 
не для того, чтобы «покра
соваться», а для того, что
бы подчеркнуть важность 
максимального вклада каш 
дого из нас в общий ус
пех. Не буду далеко хо
дить за примером.

Первый строительный 
участок,' где мы' работаем, 
вместо 25 декабря' по обя- 

. зательству выполнил годо
вой. план К 12 сентября, 
перекрыв задание по ген
подряду. Яа 10 тысяч руб
лей, а собственными сила
ми — на 20 тысяч рублей. 
В этой победе суммир'ова- • 
лись трудовые достижения 
многих бригад: мы рабо
таем в счет 1976 года, ка
менщики Д. Ф. Смирнова 
— в счет июля 1975 года, 
К. И. Тагирова — в- счет 
сентября, штукатуры П. В. 
Трубачева — в счет ию
ня... Если так будет рабо
тать каждая бригада, каж 
дый участок, то и колонна 
в целом досрочно справит
ся со всеми заданиями.

М НЕ Думается, сегод
ня, когда Повсеместно 

коллективы уточняют свои 
встречные планы на 1975

год, каждому надо серьез
но подумать об имеющих
ся резервах производства, 
как сделали это на рабо
чем собрании новочеркас
ские злектровозостроители.

Что нам, например, ме
ш ает работать еще произ
водительнее, повышать ка
чество? Многое можно пе
речислить, в том числе и 
нехватку подъемников. Но 

. я  хочу остановиться вот 
на чем.

Нередко жильцы сдава
емых Домов через некото
рое время жалуются: полы 
так рассыхаются, что «вил 
ку урони —  потеряешь». 
И не удивительно. Волго
донской КСМ-5 дает нам 
очень сырые до с к  п 
даже после сушки. Недав
но замерили влагомером: 
вместо допустимых 10—12 
процентов влажность досок 
достигала 25—36 процен
тов. О каком качестве мо
жет идти речь? И это не 
единственный «грех» КСМ.

В последнее время там 
почему-то разучились гого 
вить известковый раствор. 
Ш тукатуры душ у вложат 
в работу, сдадут объект с 
высокой оценкой, но вско
ре все приходится пере
делывать: появляются «ду
ш ки», стены «стреляют»— 
негаш еная известь. Поэто
му нередко вместо пзвест 
кового раствора для внут
ренних работ берем цемент 
ный. Это означает сниже
ние качества, простои 
строителей по нескольку 
часов (известковый раст
вор обычно готовим с ве
чера), а цементный пода
ют часов в 10—11.

Недавно я  очень удивил 
ся, увидев, что ребята из 
«Волгодонскпромст р о я »  
кладут гипсовые перего
родки на цементном раст
воре, а не на алебастре, 
делают насечку, ш тукату
рят. Качество невысокое 
получается, затрачиваются 
Непроизводительно труд; 
материалы. Мы так уж е 
лёт десять не делаем. Вот 
и недоумеваешь: на одной 
улице ведь работаем, не 
за сотню километров ехать 
надо за передовым опы
том.;.

Считаю, что о том, как 
улучшить нашу работу, 
как поставить имеющиеся 
резервы производства на 
службу пятилетке, мы обя 
заны поговорить по-рабо
чему, со всей ответствен
ностью в своих коллекти
вах. Дальнейшие успехи 
во многом зависят от спло 
ченности, стабильности 
коллектива, хозяйского 
подхода к  делу каждого 
из нас.

П. ГРИНЮК.
Бригадир бригады 

столяров этников
Волгодонской Ш1К-Ю44.

Автомобиль • смеси
тель бетона ЛИ 36-16 
РДА часто можно ви
деть на различных 
строительных объектах 
«Волгодонсклромстроя». 
Управляет им шофер 
АТК-2 Г. М. Ершов. 
Вовремя, без задержек, 
доставляет он раствор 
и бетон строителям. 
Хороший отзыв о его 
работе дали и камен
щики СМУ-16.

НА СНИМКЕ: води
тель Г. М. Ершов.

П и с ь м а  ^рабочих  т а й н  м.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ
ПО-ХОЗЯЙСКИ

Четвертому цеху, цеху 
моющих, требовались
пресс-формы для изготов
ления тары. Отдел главно 
го конструктора химком
бината и отдел главного 
механика проявили опера 
тпвность. Чертежи были 
изготовлены н заказ был 
размещен. Но не у себя, 
в восьмом ремонтно-меха
ническом цехе, а на сто
роне.

Дело вовсе не в 
«квасном патриотизме», 
хотя я убежден, что 
специалисты нашего це 
ха способны справить
ся с заданием любой 
сложности. Дело в том, 
что когда пресс-формы 
были готовы, и когда 
из кармана нашего ком 
бината в карман заво
да-исполнителя «пере
кочевала» круппая сум 

-ма в 90 тысяч рублей, 
выяснилось, что штам
пы негодные.

Не будем судить, чего 
тут больше: плохого ка
чества чертежей или пло
хого исполнения. Факт ос
тается фактом: пресс-фор 
мы лежат в цехе утилем.

А те, что уж  после, спа 
сая положение и преодо
левая трудности с сырьем 
и оборудованием, изготовн 
ли рабочие восьмого цеха, 
работают, по отзывам то
варищей из четвертого, хо 
рошо.

Разговор этот не к то
му, чтобы на чьей-то не
удаче «подзаработать ав
торитет». Важно понять, 
что продуманное пспользо 
ванпе собственной техни
ческой базы и постоянная 
забота о ее расширении^ и 
усилении поможет сбе
речь нашему комбинату 
не одну тысячу государ
ственных денег.

Недооценка ролл *  
возможностей . ремонт
но-механического, «не
основного» цеха, недо
статочное впимаипе к 
нему привели к тому, 
что застопорилась рабо 
та по изготовлению 
двух обандероливаю: 
щпх автоматов (для 
коробов с жидкими мо 
ющпми). Дело тормо
зится из-за отсутствия 
в цехе конструкторской 
группы. Жизнь цеха, 

получающего все более

слоялше заказы, пока
зала, что такая группа 
нужна.

Кое-что еще о рацио
нальном использовании 
возможностей и сил цеха.

Порой поступают к  нам 
срочные заказы. Что ж, в 
любом из цехов комбина
та может возникнуть 
срочная необходимость в 
нашей помощи, и наш 
долг оказать ее.

Но вот, полгода назад 
поступил такой заказ на 
кожух пз нержавоющеп 
стали для циклонной топ
ки СШК. Работали паши 
люди и в смену, и сверх
урочно, заплатили им по 
500 рублей. А кожух по 
сей день валяется в цехе. 
Он оказался ненужным.

Можно было бы, конеч
но, промолчать: за ,рабо-
ту-то заплатили. Но обид
но глядеть, когда зря про 
падает такой труд, когда 
па ветер идет материал, 
время и те ж е деньги (го
сударственные!)

Раньше говорили: 
«деньги не пахнут». 
Эти деньги очень даже 
пахнут: бесхозяйствен
ностью, граничащей с 
преступлением. И рабо 
чему человеку вовсе пе 
все равно за что полу
чать эти самые деньги.

Длительное время ле
ж ат готовые лестничные 
переходы для цеха ,Ns 6. 
Их делали тоже срочно. 
Но начальник цеха тов. 
Сталмацкий и не думает 
их забирать.

Отдел главного механи
ка в. срочном ж е порядке 
заказывал приспособление 
для вывпнчивапия сло
манных вентилей пз бал
лонов, находящихся под 
давлением. Оно лежит без 
действия.

Список этих срочных не
нужностей, захламляющих 
цех, двор и дело, можно 
было бы продолжить. Но 
лучше не нужно. Лучше, 
как следует, подумать о 
том, чтобы их вовсе не бы 
до. Еедь все это имеет 
самое прямое отношение 
к качеству работы во всех 
подразделениях и к  эко
номике предприятия.

П. ПРОКОПЬЕВ, 
слесарь цеха J6 8 

химкомбината.

Пора
вмешаться

Много хорошего сде
лано и делается и на 
комбинате, п: в нашем 
цехе. • Механизировали 
заправку склеивающей 
и гофромашины, заас
фальтировали террито
рию вокруг цеха и 
подъезды к нему, за
канчивается строитель
ство силикатной стан
ции и т. д.

И тем больнее ощу
щаются те недостатки, 
которые все еще м'еша 
ют нам работать, нано 
сят ущерб производст
ву.

Уже сколько бьемся 
мы с плохим сырьем. 
Рулоны приходят к  нам 
в плачевном состоя
нии: побитые, о'борван- 
пые и сырые настоль
ко, что оседают под 
своей тяжестью.

Мало того, что кар
тон сам по себе плох.
В окончательную негод 
ность рулоны приходят 
уже здесь, у  нас, при 
разгрузке. Захваты, с 
помощью которых вы
гружают рулоны, про
тыкают их чуть ли ре 
насквозь. Больно смот
реть, сколько мы уно
сим в пресс отходов. 
Как День работы—так 
вагон макулатуры. Так 
кто же назовет нас хо
зяевами нашего, произ
водства?

Пора бы уж е . отделу 
главною  механика тов. 
Кухтпцкого задуматься 
над этим. Пора народ
ному кентролю. и ди
рекции комбината вме
шаться в дело, строго 
спросить с виновных и 
добиться изменения та 
кого положения;

Другой пример равно 
длинного отношения. С 
августа лежат чер
тежи поточной л и 
н и и  склейки в ремонт
но-механическом цехе.
И до сих пор ничего 
не сделано.

Мы не вправе ни на 
минуту забывать о том, 
что каждый просчет в 
нашей работе болезней 
но отражается на вы
полнении государствен
ного плана всем на
шим комбинр-?М.

М. ИСАЕВА, Л  
пом. аппаратчик у  \  

силикатной стангсьЗя»  
х п м к о м б п * ^
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РЕЗЕРВЫ ХЛЕБНОГО ПОЛЯ
По пятилетнему плану колхозы и совхозы райо

на должны сдать государству 489870 тонн зерна. За 
четыре года в закрома Родины поступило 348338 
тонн зерна. Хозяйства района не выполнили госу
дарственный план четырех лет. Отставание составля
ет 32152 тонны.

А вот как выполнены планы четырех лет по 
хозяйствам района.

|П лан Факт.
‘ Хозяйства

8 четы- 
1 рех выпол Ч-к плану

I лет нение . (тонн)
■(тонн) • (тонн)

яме «Довровольский» 
м-е «Дубвнцовский» 
м-с «Вольшовский» 
о *  «Волгодонской» 
з-« «Потаповский» 
пгс. нм. Черникова 
p-с «Романовский» 
к-s им. Ленина 
н- j  им. Карла Маркса 
к-э «Клич Ильича» 
к .з  «40 лвт Октября» 
н.з «Искра» 
к-з им. Орджоникидзе 
к-з «большевик»  
отк. с-з «Волгодонской» 
оти. с-з «Цимлянский» 
»-е «Рябичевский» 
в-с «Октябрьский» - 
в-с «Вольшовский» 
в-с «Морозовский» 
в-е «Дубвнцовский» 
в-е - «Краснодонский» 
в-е «Цимлянский»

24548
23490
31872

8590
33725

2645
11685
21272
23695
25345
41560
17331
48982
53775

2880
1405
1605
2130
2080
2225

24589
18412
28937
10494

32108
5425
7229

17788
12488
18914
32548
17156
46388
49072

172
8802
3137
2793
2395
2190
3508
3409

83

4- 41
-  507*
-  2935 
-!• 1904
-  1617 
4- 2780
-  4436
-  3484 
-1 1 2 0 7
-  6431
-  9012
-  175
-  2594
-  4703

4- 257 
4- 1388 
4- 790 
4 - 60
4- «428 
4- 1154

В чем причины отставания, хая их преодолеть, 
как выполнить пятилетку? На эти вопросы отвечают 
главный инспектор по заготовкам и качеству В. С. 
Полянский и главный агроном управления А. М. 
Еремченко.

исчислении, но и обяза
тельно по культурам, как 
этого требует государство. 
Поэтому специалистам 
колхозов и совхозов струк 
туру зерновых надо соста
вить строго согласно зака- 
ау На ту или иную куль- 
туру.

1 .  G .

Колхозам и совхозам 
нашего района в девятой 
пятилетке предстоит сдать

продать зерна государ
ству 489.870 тонн. За че
тыре года сдано 348.358 
тоня, или пятилетний 
план выполнен на 71 про
цент. Это значит, что нам 
предстоит сдать государ
ству в 1975 году 141.512 
тонн верна.

Девять хозяйств района 
успешно оправились с че
тырехлетиям планом по 
сдаче зерна н сдавали его 
в счет 1975 года. Итице- 
совхоз имени Черникова, 
винсовхозы «Октябрьский», 
«Дубвнцовский», «Красно
донский», «Морозовский» 
за четыре года выполнили 
пятилетку.

Но такое положение да
леко не во всех хозяйст
вах. Особенно напряжен
ное положение с выпол
нением пягилегнего плана 
складывается в колхозах 
имени Карла " Маркса, 
«40 лет Октября», «Клич 
Ильича», рисосовхозе «Ро
мановский» и других. Тан, 
например, колхозу имени 
Карла Маркса, чтобы 
справиться с пятилетним 
планом, надо еще сдать 
18362 тонны хлеба, колхо- 

. зу  «40 лет Октября» — 
21062, рисосовхозу «Рома
новский»—7831 тонну.

Руководителям и спе
циалистам названных 
хозяйств надо уже сей
час продумать, как они 
будут выполнять пяти
летку по зерну, следует 
наметить строгую про
грамму действий по про- 
ивводству аерна в 1975 
году.

К сказанному нужно до 
п.’-ть, что хозяйства со р  
BPfo договорам по конт- 
в *п‘ции, должны сдать не 

•р0| зерно в валовом

I II I I НИ ■ П

А. М. Еремченко
Хозяйства нашего рай

она за прошедшие четыре 
года пятилетки не спра
вились с производством и 
сдачей зерна государству. 
Я хочу остановиться на 
том, какие мероприя
тия намечают прове
сти колхозы и совхозы 
района, чтобы задания де
вятой пятилетки по произ 
водству и заготовкам зер
на были с честью выпол
нены.

v В 1973 году колховы и 
совхозы района предали 

'государству почта 141 
тысячу тонн хлеба. Но 
1973 год был особенным, 
благоприятным для вер- 
новых культур. Тогда 
район получил в рекорд 
ный урожай верна — 
свыше 25 центнеров е  
гентара. Такие годы бы
вают не часто. Поэтому 
сдать государству и 1975 
году 141512 тонн хлеба 
—задача очень слож
ная, трудная.

Наряду со сдачей поч
ти 142 тысяч тони хле
ба мы должны засыпать 
семейные, фуражпые и 
продовольственные фон
ды в количестве 120 ты
сяч тонн. Одним словом, 
валовой сбор зерна дол 
жен составить свыше 
260000 тонн, а средняя 
урожайность с  каждого 
пз 110 тысяч гектаров 
— по 25 центнеров. 

Напомню: средняя уро
жайность с одного гектара 
за восьмую пятилетку сос
тавила по району 15,9 
центнера, за три года де- 

18,4вятоп пятилеткиГ>

центнера, а в 1974 году 
собрали с каждого гекта
ра (до предварительным 
подсчетам) 21,6 центнера.

Эти цифры говорят о 
том, что мы отстаем по 
урожайности от поставлен 
ной цели—25 центнеров с 
гектара—ненамного.

Анализируя результаты 
работы отдельных хо
зяйств, бригад, звеньев, мы 
находим, что. 25 центнеров 
с гектара не такой уж вы 
сокий урожай. Этот рубеж 
в текущем году перекры
ли хлеборобы овощесовхо- 
за «Волгодонской» (26,7 
центнера), мясосовхоза 
«Вольшовский» (27,6 цеат 
нера без риса) и все випо 
градарские совхозы райо
на, получившие по 28 — 
38,7 центнера с гектара.

Эти факты убедительно 
свидетельствуют . о том, 
что на основе высокой 
культуры земледелия, мо
билизации внутренних ре 
зервов, вдумчивого, твор
ческого подхода к техно
логии и организации про
изводства можно добивать 
ся значительных успехов 
даже в самые неблаго
приятные по погодным ус 
ловиям годы.

Сейчас очень важно 
ва всех колхозах и сов
хозах, бригадах, отделе
ниях, звеньях тщатель
но разобраться в том, 
что еще не сделано для 
увеличения производст
ва зерна, повышения 
урожайности полей, ка
кие есть неиспользован
ные резервы, и привести 
их в действие.

Резервов повышения 
урожайности хлебного по 
ля у  нас много. Рассмот
рим некоторые из них.

Выше я уж е останавли
вался на достигнутой уро 
жайности зерновых по хо 
зяйствам. Она колеблется 
от 16,6 центнера с гекта
ра в колхозе имени Карла 
Маркса, до 38,7 в вннсов- 
хозе «Дубвнцовский». 
Пестрота в урожайности 
наблюдается также И в 
расположенных рядом хо
зяйствах, где и почвы я  
погодные условия одина
ковы. Так, в колхозе име
ни Ленина получили с 
каждого гектара по 22,2 
центхера верна, или на 
5,6 центнера больше, чем 
в расположенном рядом 
колхозе имени Карла 
Маркса. А вот другой 
пример. Зерносовхоз «По
таповский» получил на 
4,9 центнера зерна с гек
тара меньше, чем рядом 
расположенный овощесов- 
хоз «Волгодонской». И та 
ких примеров много.

Эта разница в урожай
ности свидетельствует о 
неиспользованных возмож 
ностях и резервах. Хозяй
ствам, где получают еще 
низкие урожаи следует 
взять на вооружение опыт 
передовиков.

Всем хорошо известна 
роль научно обоснованного 
севооборота, правильного 
чередования культур в 
нем. Там, где севообороты 
введены и освоены, уро
жайность всех культур на 
15—20 процентов выше по

сравнению с теми, где се
вооборот еще не освоен, 
где его недооценивают. 
Агрономы колхозов и сов 
хозов должны держать де 
ло освоения севооборотов 
в своих руках и строго 
соблюдать чередование 
культур.

Производство зерна 
можно увеличить, иреж  
де всего за счет расши
рения посевов я повыше 
япя урожайности ози
мых культур и в первую 
очередь озимой тпени- 
цы. Нынче селекционе
ры создали сорта лпенл  
цы интенсивного тина, 
которые способны да
вать по 50—60 центне
ров зерна с гектара в 
богарных условиях и 
свыше 100 центнеров с 
гектара на орошении.

О больших преимущест 
вах озимых перед яровы
ми сказано уж е достаточ
но, я  только сошлюсь ка 
данные 1974 года. В птн- 
цесовхозе имени Чернико
ва озимая пшеница на 
403 гектарах дала по 39 
центнеров зерна с гекта
ра, а на 102 гектарах—по 
52 центнера с гектара.

В целом по району 
озимой пшеницы с пло
щади 21886 гектаров со
брано в среднем по 25,7 
центнера с гектара, что 
на 9,6 центнера больше, 
чем озимой ржи, на 8,3 
центнера больше, чем 
яровой пшеницы, и иа 
5,2 центиера больше, чем 
ярового ячменя.

Роль озимой пшеницы, 
как зерновой культуры, в 
наших условиях особенно 
возросла с приходом на 
поля колхозов и совхозов 
таких сортов, как«нрасно- 
дарская-39», «одесекая-51», 
«мироновская- юбилейная», 
«ростовчанка». Осенью те 
кущего года под урожай 
1975. года этими сортами 
занята вся посевная пло
щадь озимой шперицы. 
Э ю  даст значительную 
прибавку урожая. Состоя
ние озимых посевов на 
всей площади, 52896 гек
таров, хорошее. Одним ело 
вом, озимые радуют глаа 
земледельца.

Осень текущего года 
была, как никогда, очень 
благоприятной для сева, 
озимых, и тем более не
понятна позиция руководи 
телей некоторых колхозов 
и совхозов, которые не вы 
полнили плана сева ози
мых. Этим самым они по
ставили под бомнеяие вы 
полнение пягилегнего ала 
на по верну. Особенно, 
много недосеяли озимых 
в колхозе «Клич Ильича».

Задача хлеборобе» со
стоит в том, чтобы над
лежащим уходом в осен
не-зимний и аимне-весеи 
ннй периоды сохранить 
посевы. Для этого необ
ходимо провести под
кормку посевов осень»  
азотными и калийно- 
фосфорными удобрения 
ми, навозом-сыпцем*за
держать снег на полях и 
ранней весной по таяо- 
мерзлой почве дать по
севам азотные удобре
ния. Предпочтение при 
подкормках надо отда
вать прикорневому спо 
собу.

Кстати, хочу коснуться

некоторых особенностей
при внесении удобрений 
под озимые осенью теку
щего года. Агрометеоро
логические условии нынче 
сложились так, что 20395 
гектаров посевов находят 
ся в фазе кущения, 20146 
гектарор—в фазе 2 — 3 
листьев, в фазе всходов 
—около 10000 гектаров по 
севов, невзошедших расте 
кий—3000 .гектаров. В свя 
аи с этим, к подкормке 
пшеницы нужно . подхо
дить по-разному, учиты
вая обеспеченность почвы 
питательными вещества
ми» развитне растений, 
наличие удобрений в хо
зяйстве. Многие поля озн 
мых, особенно посеянные 
по колосовым предшест
венникам, потребуют под
кормку» азотными, а так
же фосфорными и слож
ными туками.

Подкормку надо прово
дить в фазе 3—4 листьев. 
Прикорневой способ под
кормки проводится диско 
выми сеялками поперек 
рядков посева на .глубину 
пять—шесть сантиметров. 
Там, где невозможно ис
пользовать сеялки (изре- 
женные посевы, переув
лажненная почва,, фаза 
всходов), надо применить 
рассев удобрений с само
летов или туноразбрасыва 
ющимн машинами. Этот 
осенний агроприем следу
ет выполнить до 15 но
ября. '

Значительный удельный 
вес в верновом клине за
нимает у нас яровой яч
мень. 9 ia  культура очень 
неприхотлива и дает не
плохие урожаи даже на 
среднем агрофоне. В 1974 
году в целом по району 
ячменем было „ занято 
62714 гектаров. С каждого 
из них собрано по. 20,5 
центнера зерна. Это новы 
сокий урожай. Опыт на
ших хозяйств говорит, 
что там, где этой культу
ре уделяется серьеаное 
внимание,* она дает отлич 
ныв урожаи. В текущем 
году в Вольшовском вяя- 
совхозб с  площади 235 
гектаров собрано по 36,1 
цейтаера,. в Октябрьском 
винсовхозе—по 33,5 цент
нера ярового ячменя. Вот 
такие возможности таит в 
себе ячмень. И нам надо 
их использовать, создавая 
для нее отличный, агро- 
фов.

Кодхоаи ж еовховж рай 
она занимаются также вы 
ращиванием кукуруаы на 
верно. Эта богатырская 
культура дает очень высо 
кие урожаи, если ею занн 
маться как следует. К 
примеру, авено Р. Ф, Гэ« 
рожаевой из совхоза «Золо- 
таревский» Семнкаракор- 
ского района в 1974 году 
собирает по 116 центнеров 
верна с гектара. Этот 
совхоз расположен неда
леко от нас. А мы, к со
жалению, собрали в этом 
году с нлощади 2042 гек
тара только по 14 цент
неров зерна.

« Приемы агротехники 
на кукурузном поле, при

меняемые Р. Ф. Гвро- 
жаевой, под силу мно
гим нашим орошаемым 
хозяйствам. Все дело в 
том; что некоторые руно 
водители и специалисты 
хоаяйств потерили. чув
ство ответственности ва 
порученные участки ра
боты. Только безот
ветственностью можно 
объяснить тот факт, что 
в Потаповском верносов 
хозе урожайность куку
рузы в верне составила 
лишь семь центнеров е 

-гектара.

Не менее - богатырской 
культурой у н а с . является 
н рис, посевы которого 
ежегодно расширяются и 
сейчас занимают 5100 тек 
таров. Эти две культуры 
при умелом возделыва
нии могут Н ДОЛЖНЫ в 
значительной мере попол
нить зерновой баланс рай
она. Орошаемые земли, а 
их у нас в районе около 
38 тысяч гектаров, от
веденные под 1 зерновые 
культуры, дают урожай 
зерна в 2,5—3 раза выше, 
чем на богаре. 3 io  надо 
учесть при составлении 
структуры на 1975 ГОД.,

В борьбе за в еск и й  
урож ай'. зерновых, культур 
одним из важных эдемся 
тов агротехники является 
рациональное применение 
органических и минераль
ных удобрений.- Например, 
подкормка озимой пшени
цы повышает уроЖайу^вы- 
ращенный на темно-нашта 
новых почвах, на 5,3 fteHT 
нера й гектара,; -внесение 
налога повышает' урожай 
удобряемой культуры- на 
15—25 процентов и после
дующих культур Я тече
ние двух-трех лет—Яа" 10 
—15 процентов, - ’ •;

Надо принят» меры, 
обеспечивающие, белее 
интенсивное применение 
навоза и других Местных 
удобрений. На гектар 
пашин есть возможность 
вносить 3—4 тонны орга 
инки, и 5—6 центнеров 
минеральных тунов.

• .)
В мероприятиях по д о -  

вышенпю урожайности 
очень важны борьба ва 
накопление влаги, соблю
дение оптимальных сро
ков и качество полевых 
работ, борьба. с сорной 
растительностью, вредите
лями , и болезнями сель
хозкультур, Соблюдение и 
выполнение этих меропри 
дтий—очень серьеаный ре 
зерв, 1 ; •;

Сложность задач по 
увеличению производства 
верна н 1975, завершаю
щем году пятилетки, тре
бует от руководителей и 
специалистов постоянного 
углубления знаний, обя
зывает настойчиво учить
ся, совершенствовать-'м*< 
тоды и ;  сти.ть работы, 
проявлять творческуюЛиня 
цпатпву, быть, активными' 
проводникамивсёгЬ.. .ново
го, п ер едов ого ,уп ор н о  
выявлять рвзерВЫ -йрёи** 
водства, ' .

Материалы подготовлены нашим обозревате
лем по сельскому ховяЯству, агрономом В. Бу
товым. . .
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0  В ЗАВОДСКОМ СА
НАТОРИИ - ПРОФИ
ЛАКТОРИИ.

#  СО СЛОВАМИ БЛА
ГОДАРНОСТИ.

•  ВНОВЬ В СТРОЮ.

ш т  '

К З У Б Н О М У  
В Р А Ч  У . . .
С У Л Ы Б К О Й
М о с к в а . Б и о л о ги  с ч и 

т а ю т , ч то  п р и  л е ч е н и и  
зуб о в  с п о м о щ ь ю  борм а 
ш и н ы  у  л ю д е й  п р о п а д а 
ет о щ у щ е н и е  б о л и , к о г 
да с к о р о с т ь  в р а щ е н и я  
св е р л я щ е го  и н с т р у м е н т а  
д о с т и га е т  500 т ы с я ч  
о б о р о то в  в м и н у т у .

К о н с т р у к т о р ы  Всесо* 
ю з н о го  н а у ч н о -и с с л е д о 
в а т е л ь с к о го  и и с п ы т а 
т е л ь н о го  и н с т и т у т а  меди 
ц и н с к о й  т е х н и к и  р а з р а 
б о та л и  с п е ц и а л ь н ы й  сто  
м а т о л о ги ч е с к и й  к о м п 
л е к с , к о т о р ы й  • м о ж н о  
и с п о л ь з о в а ть  в лю б ом  
м е д и ц и н с к о м  п у н к т е . В 
к о м п л е к те  п р и б о р о в  —  
н а к о н е ч н и к  б о р м а ш и н ы  
на в о з д у ш н ы х  о п о р а х , 
с к о р о с т ь  в р а щ е н и я  к о то  
р о го  —  п о л м и л л и о н а  о б о 
р о то в  в м и н у т у ! П а ц и 
е н т , п р и ш е д ш и й  к  з у б 
н о м у  в р а ч у , не  п о ч у в с т 
в у е т  б о ли ... В к о м п л е к т  
б х о д и т  и б о р м а ш и н а  для 
с т о м а т о л о го в -х и р у р го в .

На с н и м к е : н о в а я  б о р  
м а ш и н а  для х и р у р г о в -  
с*гом а тол о гов , р а б о т а ю 
щ а я на  с ж а то м  в озд у хе .

Фото В. Созинова.
(Ф отохроника ТАСС».

Д О М  З Д О Р О В Ь Я
Осень. Шуршат листья 

под ногами последних «жн 
телей» санаторня-нрофплак 
тория химического комби
ната — лома здоровья па 
береп ' Дона. В этом году 
624 человека подлечились 
в профилактории. А всего 
за семь лет существования 
санатория в нем побывало 
свыше трех тысяч хим и
ков.

Ежегодно в санатории- 
профилактории в пяти по
токах. с мая по октябрь, 
проходят лечение больные, 
распределенные на группы 
по видам болел ней. В оп
рятных зданиях располо
жены процедурные каби
неты. К услуга м больных 
электропроцедуры, водой 
грязеле чение.

Большое внимаппе уде
лено лечебной физкульту
ре и к'лпматолеченпю, 
включающего в себя сол
нечные и воздушные вая- 
ны. купание.

В 1975 году здесь, на бе
регу Дона, начнется строи 
тельство трехэтажного ти
пового профилактория. Но 
вое лечебное заведение 
сможет работать круглый 
год. Значительно расширят 
ся площади процедурных 
кабинетов, откроется ста

ционарный ингалятор.
Но и сейчас оздорови

тельные мероприятия при
носят большую пользу тем, 
кто побывал в профилакто 
рии.

—Чувствую себя гораадс 
лучше.—говорит О. А. Са- 
рычева. машинист просе 
нательной машины из де
за  .V: 12 химического ком 
бияата.

Оиа здесь впервые и е 
большой теплотой отзыва 
ется об обслуживающем 
персонале.

—Все к пам очень вни
мательны,—говорит Ольга 
Андреевна,—везде чистота, 
кормят пять раз в сутки. 
Пиша вкусно приготовле
на. Об ее калорийности и 
вкусовых качествах бес
покоится шеф-повар А. В. 
Мордовцева.

Много дел и у диетиче
ской сестры II. С. Булдако 
вой, ведь в профилактории, 
помимо общего, есть и не
сколько диетических сто
лов.

Термист из пеха .V» 1 
производства СЖК хими
ческого комбината Н. А. 
Ягодников тоже впервые в 
профилактории. Все ему 
нравится: уход, обслужива 1 
пае, лечение.

О хорошем отношений, о 
высококвалифнциро в а н- 
ном медицинском обслужи 
ванип со стороны главно
го врача Е. Ф. Быстрев- 
ской, старшей медицин
ской сестры Т. А. Крюко
вой, медсестры из электро 
лечебного кабинета В. И. 
Монсеенко сделали свои 
записи в журнале супруги 
Мельниковы и Скребец, 
прошедшие лечение в про 
филактории.

Под одной из записей со 
словами благодарности сто 
ит 24 подписи работников 
комбината. лечившихся 
здесь в предпоследнем по
токе.

Но... дорога!—Разбитая, 
вся в выбоинах. Постро
ить новую крайне необхо
димо.

—Для многих лечащихся 
здесь,—говорит Н. А. Ягод
ников. — нужен хороший 
массажист, который бы 
обслуживал нас и в про
филактории, и в медсан
части комбината.

...Уезжали мы из профи
лактория в послеобеден
ные часы. Яркие краски 
осени. Тишина. Отдыхать 
и лечиться #десь — удо
вольствие.

Н. ЗУРИН.

Поблагодарите,
п о ж а л у й с т а !
. . ...зубного врача полик
линики водников А. Е. 
Рунову, избавившей меня 
от мучительной боли. 
Благодаря ей я чувствую 
себя хорошо.

М. ЧИРИКИНА.
Г. Волгодонск.
...врачей Цимлянской 

райбольницы В. И. Кузне
цова, В. И, Глебскую, 
старшую медсестру
Р. 3. Помогайбину, кото
рые очень внимательно 
отнеслись ко мне и по
могли избавиться от не
дуга.

М. СКУЛЬСКИЙ. 
сл. Б.-Мартыновка. 

...невропатолога мед
санчасти химкомбината 
А. В. Курашову. Она сде
лала все для того, что
бы в короткий срок вы
лечить мою дочь.

Г. ГУСЕВА, 
работник 

заводоуправления.
... врачей Цимлянской 

райбольницы Е. В. Пис. 
чик, В. М. Кузнецову, мед 
сестру Л. Ф. Ржевскую, 
вернувших мне работо
способность. Целый ме
сяц у меня бездейство
вала рука, а теперь я 
вновь могу работать.

Д. СЛУДЯНИН. 
Хутор Сиволобов. 
...врачей > терапевтов 

Волгодонской городской 
больницы В. Е. Савенко. 
в у, В. И. Жукову, медсе
стер Е. П. Ивахненко, 
Н. М. Сидоренко, нянь 
М. П. Кузьменко, В. П. Ак 
еименко и других работ
ников за чуткость, отзыв
чивость и заботу о боль
ных.

Б. КУ Л II К О R.
Н. ДЕРКУНСКИП,
Л. ТРЕМБА К О В .

БЕДА ПРОШЛА МИМО
В очень тяжелом состоянии мой муж Тихон Николае

вич Чудинович был доставлен в терапевтическое отделе- 
ыие Цимлянской районной больницы. Коллектив отделе
ния. возглавляемый М. С. Самариным, упорно боролся за* 
жизнь человека. И смерть отступила.

Сейчас муж. вновь, работает на опытно-эксперимен
тальном заводе.

М. ЧУДИНОВИЧ.

Советует врач

Брюшной тиф и борьба с ним
Есть такие инфекционные заболевания,

успех борьбы с которыми зависит не толь
ко от уровня развития медицинской нау
ки. а в большей степени от благоустройст
ва населенных мест, санитарной культуры 
самого населения. К ним относится груп
па кишечных инфекций и, в частности, 
брюшной тиф.

Микробы брюшного тифа обладают зня- 
чптельной устойчивостью во внешней сре
де. Человек может заразиться брюшным 
тифом при употреблении сырой воды, не
кипяченого молока, загрязненных овощей, 
фруктов и т. д. От момента зараж ения до 
появления первых признаков болезни про
ходит в среднем J2— Ц  дней. В теченяе 
згою  «скрытого» периода никаких rtp:i- 
знаков болезни не проявляется, а по окон
чании его у больного появляется общее не
домогание, тяжесть в голове, быстрая 
утомляемость, плохой сон. В первые дни 
заболевания температура незначительно 
повышается, а по утрам может быть даже 
нормальной. Постепенно температура по
вышается и к началу второй недели дости
гает 39—50 градусов.

Болезнь обычно длится i—5 недель, но 
часто к основному заболеванию могут при
соединиться различные осложнения — вос
паление легких, бронхит, воспаление мозга, 
прободение кишок и кишечные кровоте
чения.

Существует одно очень неприятное по
следствие брюшного тифа: у части пере
болевших брюшным тифом людей микробы 
на длительное время {а иногда на всю

жизнь) оседают в различных органах. Лю
ди, ставшие носителями брюшнотифозных 
бактерий, практически ничего не ощуща
ют и считают себя вполпе здоровыми. В то 
же время они представляют большую опас 
ность для окружающих, если не будут вы
полнять меры профилактики

Какие же меры предупреждения брюш
ного тифа?

Прежде всего, нужно, помнить, что при 
появлении лихорадочного заболевания, 
продолжающегося более 2—3 дней, следует 
обратиться за медицинской помощ ью 'и 
выполнять зее советы врача.

Наиболее важной мерой предупреждения 
брюшного тифа является соблюдение лич
ной гигиены, особенно чистоты рук. Рукя 
необходимо тщательно мыть с мылом перед 
каждым приготовлением п приемом пищи.

Помните, микробьт брюшного тпфа мо
ментально гибнут прп кипячении. Обяза
тельно кипятите молоко, куплепное на 
рынке. Кипятите воду и з открытых водое
мов. технических водопроводов и случай
ных источников водоснабжения. Сырые ово 
щи и фрукты перед едой мойте проточной 
водой. Во избежание выплода мух— lepenoc 
чипов брюшного тифа — содержимое му
сорных ящиков должно регулярно выво
зиться в специально отьедеппые места.

Предупредить заболевание брюшным ти
фом — дело каждого из нас.

3. ЗЛБАРС.КИЙ,
врач-эпидемиолог Волгодонской

санэпидстанции.

КОГДА ВЫЗЫВАТЬ 
„С  К О Р У Ю “

В нашем городе многое 
делается для своевременно 
го оказания медицинской 
помощи трудящимся. Таи, 
открыт третий пост «ско
рой», улучшилось оснаще
ние отделения скорой по
мощи, оно укомплектова
но квалифицированными 
кадрами. И все же «ско
рая» еще не всегда опера
тивно поспевает к тому, 
кто в ней нуждается.

И вот почему. Многие 
то ли не знают, когда вы
зывается «скорая», то ли 
пренебрегают этими прави
лами. Следует напомнить, 
что вызывается она при 
несчастных случаях: тяже 
лых травмах, ранениях, 
переломах: при угрожаю
щих жизнп заболеваниях: 
внезапная потеря созна
ния, сердечные приступы 
и т. д.

Работники скорой помо
щи не проводят система™ 
ческого лечения на дому, 
т. в. не выполняют назна
чений врача, предписан
ных на амбулаторном при. 
еме, у пих своп заботы, 
отрывать от которых—зпа 
чит, ставить чью-то жизнь 
под угрозу.

Тем не менее все же 
находятся лица, пренебре
гающие установленными 
правилами, нередко делая 
необоснованные вызовы. 
Так, в марте поступил вы 
зов к Селезневой, прожи
вающей по переулку Дон
скому, .42, «а* по поводу 
сердечного приступа. А на 
самом деле оказалось, что 
надо было вызвать не 
«скорую», а машину из

медвытрезвителя.
В состояния алкогольно

го опьянения находились 
также жительница нз дома 
Л” 87 по улице М. Горько
го Таранина, гражданин 
Мокроусов, проживающий 
в доме Л» 91 по улице 
М. Горького, к ноторым 
такж е вызывалась «ско
рая». Правда, Мокроусову 
помощь оказали затем в 
медвытрезвителе.

А бывает и так: спешит 
«скорая» на вызов, а  дома 
—никого. Так, не оказа
лось дома Мыкольникова, 
проживающего по переул
ку Мирный, 15, к которо- 
му была вызвана «ско
рая».

Очень часто мешают ра
боте п ложные вызовы. 
Например, в дом Jw 60 по 
улице Морской в течение 
только одного меяца было 
сделано десять ложных вы 
зовов.

А сколько времени тра
тится на то, чтобы разы
скать нужный дом? До 
сих пор на собственных до 
мах нет четких номерных 
указателей, улипы не ос
вещены. Пора бы и здесь 
навести должный поря
док.

Хочется обратиться с 
просьбой ко всем жителям 
города: не мешайте в ра
боте скорой помощи.

М. БОЙКО, 
главный врач 
Волгодонской 
горбольницы.

Редактор В. АКСЕНОВ.

Реклана.
объявления
ВОЛГОДОНСКОМУ 

ТОРГУ 
на постоянную работу 

требуются: 
продавцы, 
шоферы,
рабочие (мужнины и жен 
щины),
водители мотороллеров.
Обращаться: в отдел кад

ров торга, гор. Волгодонск, 
пер. Чехова, 2 или к упол
номоченному отдела по ис- 
пользованию трудовых ре
сурсов, г. Волгодонск, ул. 
Советская, 2.

ЦИМЛЯНСКОМУ
РАЙБЫТКОМВИНАТУ

требуются
на постоянную работу:
портные верхней одежды. *  
портные легного платья, 
уборщица.
Обращаться: г. Цимлянся,

ул. Московская, 37. или к 
уполномоченному отдела по 
использованию трудовых 
ресурсов, г. Волгодонск, ул. 
Советская, 2. ;

ЦИМЛЯНСКОЙ *  
ПЕРЕДВИЖНОЙ 

МЕХАНИЗИРОВАННОЙ
КОЛОННЕ / '

на постоянную работу 
требуются: 

инженеры-механики, 
техники-механики, 
автокрановщики, 
кр*новщпки »кскаваг»- 
!*"*• кранов, дизельных н i  
ант .ярпнов, 
скреперисты, 
экскаваторщики, 
штукатуры.
Квартира предоставляв** 

ся в течение года.
Обращаться: ст. Романе»- V

ская, Цимлянская ПМК идя 
к уполномоченному отдела 
по использованию трудовых 
ресурсов, гор. Волгодонск, 
ул. Советская, 2.

ЦИМЛЯНСКОМУ 
ВИНСОВХОЗУ 
требуются: 

проводники для сопро
вождения вагонов с гото
вой продукцией, 

грузчики.
Обращаться: в отдел кад

ров прп винзаводе, г. Цнм- 
лянск, ул. с. Лазо, или к  
уполномоченному отдела 
по использованию трудовых 
ресурсов, г. Волгодонск, 
ул. Советская, 2.

В ЦИМЛЯНСКОМ 
РАЙБЫТКОМБИНАТЕ

открыт цех но изготовле
нию валенок. Цех разме
щ ается в гор. Цимлянске, 
по улице Островского, 48 
(около магазина «Ново
сел»), остановка автобуса 
«Комсомольская».

Продается - флигель из 
трех комнат в ст. Романов
ской. Обращаться: ст. Ро
мановская, ул. Коммунисти
ческая, 13.

Коллектив учителей 
Прогрессовской восьми 
летней школы выража
ет глубокое соболезно
вание своим коллегам 
Кащееву Юрню Вален
тиновичу н его ж ене. 
Ларисе Павловне н г / 
поводу безвременр ' 
смерти сына Леши

Газета выходит во вторник, 
среду, пятницу и" суббйтуГ I Типография .VJ 16 Ростовского управления издательств, полиграфия я квижвов торговли, |  Объ — 0 ,5  тел. а, л, |  »3аказ 2471  Тираж

Ч
-ч



История города в цифровом формате 
Город Волгодонск (Ростовская область) 

2015 год 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/

	11.01.1974_175(6460)
	0последний лист 2015

